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— Пятнадцать лет назад на театральной

карте Москвы появился новый театр. С чего

все начиналось?

— Идея создания театра, в котором дети бу-

дут играть для детей, принадлежит Светлане

Сергеевне Савочкиной. В то время она была ве-

дущей актрисой Государственного музыкально-

го театра им. Н.И. Сац. Она организовала и воз-

главила «Отражение». Светлана была очень

сильным человеком, талантливым, с большими

организаторскими способностями. Она пригла-

сила меня на роль в спектакле «Волшебный фо-

нарь» по мотивам ранней лирики М.И. Цветае-

вой. Так получилось, что я продолжила ее дело.

Замечательно, что театр живет, развивается.

Начинали мы в другом помещении, а по это-

му адресу (2-я Фрунзенская, д. 7) живем уже

11-й сезон. 

— В труппе «Отражения» играют и дети, и

подростки. Как сформировался актерский

коллектив?

— К творчеству у каждого свой путь. Мы

традиционно объявляем набор, стараемся про-

верять музыкальные способности ребят. Но

оговорюсь, в случае с детьми сложно сразу оп-

ределить, есть или нет у ребенка способности.

Иногда голос открывается через два года, ино-

гда через три. Многое зависит от трудолюбия,

усердия самих детей и, разумеется, от под-

держки родителей. Занятия в музыкальном те-

атре помогут ребенку научиться общаться с

людьми, правильно выражать свою мысль, на-

учиться владеть своими эмоциями. Театр — это

синтетический жанр, который может приго-

диться в любой профессии. Те ребята, которым
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«ОТРАЖЕНИЕ» — 

15 ЛЕТ НА СЦЕНЕ
Вы когда-нибудь задумывались над тем, почему зима — время
волшебства? Мы загадываем желания, верим в магию снежной
ночи, мечтаем, мечтаем... и однажды чудо происходит. Одно из
чудес случилось в декабре 1995 года, когда состоялась премьера
спектакля «Рождественские посиделки». Этот день стал днем
рождения Детского музыкального театра «Отражение». О его
истории, успехах и трудностях, а главное, о тех, кого сегодня
отражает театр, мы беседовали с художественным
руководителем Ольгой Михайловной МАТВЕЕВОЙ.

Масленица

Закрытие сезона, 2009
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по-настоящему интересно

этим заниматься, остаются у

нас на многие годы.

— Но со временем они

вырастают и...

— Да, но мы стараемся

поддерживать связь. Они

приходят на премьеры, юби-

леи. Некоторые ребята стали

профессиональными актера-

ми, например Саша Алексан-

дрович, она, кстати, до сих

пор играет в спектакле «Вол-

шебный фонарь». Егор Яки-

менко и Сами Какиашвили

стали студентами РАТИ (ГИ-

ТИС) — факультет музыкаль-

ного театра, и тоже заняты в

наших спектаклях.

— Когда в театре детская

и молодежная актерская ко-

манда, как строится репер-

туарная политика?

— Репертуар в детском театре — вопрос

очень серьезный. Я считаю, нам повезло, потому

что театр изначально сотрудничает с молодыми

композиторами Алексеем Брызгаловым и Нико-

лаем Бабичем. Наш репертуар рассчитан на раз-

ную публику. Есть спектакли для самых малень-

ких: «Пеппи Длинныйчулок» по сказке А.Линд-

грен, «Мурли» по сказке нидерландской

писательницы Анни Шмидт, для обоих спектак-

лей музыку написал Н. Бабич. Сейчас молодой

педагог Юлия Беляева — студентка РАТИ

(ГИТИС) мастерской Л.Е. Хейфеца — ставит

спектакль по мотивам сказки А.Погорельцева

«Черная курица». Есть спектакли для подрост-

ков: «Ревизор» (по комедии Н.В. Гоголя), «Пико-

вая дама» (по повести А.С. Пушкна). Мне хочет-

ся, чтобы мы больше обращались к классике.

Наше первое соприкосновение со «взрослым»

автором — спектакль «Вечера...» по мотивам по-

вести Н.В. Гоголя, позже были версии «Ревизо-

ра» и «Пиковой дамы». Мне кажется, это наша

победа — дети научились работать с классикой,

не боятся ее и понимают, что она может быть ак-

туальной.

— Могут ли современные пьесы для де-

тей и подростков и о них появится на афише

вашего театра?

— Я не против современной драматургии. К

сожалению, достойных пьес мне пока не попада-

лось. Современный материал дети видят в шко-

ле на перемене, по телевизору. А театр должен

делать детей лучше, он должен знакомить их с

тем, с чем они сами не смогут соприкоснуться в

реальной жизни. Но это совсем не исключает то-40

Сцена из спектакля «Ревизор»

Сцена из спектакля «Пеппи Длинныйчулок»

Афиша спектакля «Пеппи

Длинныйчулок»

Афиша спектакля «Ревизор»
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го, что в нашем театре не появится совре-

менная пьеса.

— Кого сегодня отражает «Отраже-

ние»? 

— Современные дети очень быстро ус-

ваивают информацию, они технически бо-

лее подготовлены. И театральные методи-

ки должны подстраиваться под них. Необ-

ходимо усилить упражнения на внимание,

на развитие воображения. К сожалению,

дети сейчас пассивны в способе получения

информации. Это реалии нашего времени.

Необходимо снять штампы с воображения.

— На это, наверное, и нацелены за-

нятия в Центре театрально-музыкаль-

ного обучения?

— Конечно. Театр является основой

Центра. Я занимаюсь вокалом и мастерст-

вом актера, М.А. Журавская, ученица

И.Г. Рутберга, — педагог по пластике, Юлия

Беляева проводит тренинги по сценичес-

кой речи. У нас открыто несколько студий, в

частности «Фото + афиша», которую ведет

директор центра Алла Владимировна Бод-

рова. Студия «Театральный дизайн» (педа-

гог — О.А. Евтеева) помогает с костюмами.

Мы все стараемся делать своими руками,

но, конечно, без помощи родителей нам не

обойтись.

— «Отражение» много гастролирует,

выезжает со спектаклями в Музей-

усадьбу «Ясная Поляна», Музей-запо-

ведник С.А. Есенина «Константиново»,

часто выступает в Музее-квартире

А.Н. Толстого, участник фестиваля

камерной музыки в г. Петрозаводске,

лауреат театрального фестиваля «Си-

няя птица» и городского смотра-кон-

курса «А у нас во дворе…»,постоянный

участник фестиваля «Родная сторо-

на»... В чем, на ваш взгляд, составляю-

щие успеха камерного музыкального

театра?

— Камерный музыкальный театр стано-

вится редким жанром. Появляются театры

мюзиклов, которые работают на большое

пространство с микрофоном. Это хорошо,

но ничто не сможет заменить звука акусти-

ческой гитары или звука рояля. Обязатель-

но должны быть маленькие коллективы и

театры, где дети работают с чистым зву-

ком, непосредственно общаются с публи-

кой, не через микрофон, фонограмму. В си-

лу того что я сама актриса и «играющий

тренер» (улыбается), поняла, что зрителя,

приходящего в театр, сейчас сложно уди-

вить с точки зрения технической оснащен-

Афиша спектакля «Мурли»

Афиша спектакля «Пиковая дама»

ности, единственное, что до сих пор

покоряет, — искренность. 

— О каком подарке на пятна-

дцатилетие мечтаете?

— Лучший подарок — творче-

ский! Хочется, чтобы получился хо-

роший, запоминающийся праздник. 

Беседовала Елена Долматова

Автор фото А.В. Бодрова

Дизайн афиш Е.А. Болучевская


